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La reforma eléctrica, la creación de empresas, la ordenación de la TDT, el fomento del turismo,
el Plan PIVE o la Ley de Patentes son claves tanto para la economía española como para el

bolsillo de los ciudadanos. ESCRITURA PÚBLICA entrevista al ministro José Manuel Soria, titular
de la cartera del Industria, Energía y Turismo, quien asegura que las reformas estructurales son
necesarias para  que el país crezca de forma sostenible y con unas buenas bases: “solo así será
posible crear empleo”. T. SALAZAR

JOSÉ MANUEL SORIA,
MINISTRO DE INDUSTRIA, ENERGÍA Y TURISMO

–¿Qué proyecto o reforma destacaría de
estos años de legislatura? 

–Cada una de las medidas que
ha citado tiene su importancia. La
reforma eléctrica busca hacer que
los ciudadanos paguen menos por
la luz que consumen a la vez que se
reduzca la factura en el sector in-
dustrial para hacerlo más competi-
tivo. El Plan PIVE está consiguiendo
relanzar el sector de la automoción
y que las grandes compañías sigan
con sus inversiones en España, lo
que garantiza puestos de trabajo. El
turismo está batiendo mes a mes
récords de entrada de turistas inter-
nacionales y para mantener esta
tendencia aprobamos el Plan Na-
cional e Integral de Turismo. La libe-
ración del dividendo digital permiti-
rá a los ciudadanos disfrutar de la
telefonía de última generación, la
4G, sin menoscabar en la calidad
de la oferta televisiva… 

–En el último consejo de ministros de mar-
zo se aprobó el nuevo cálculo para el recibo
de la luz que prevé un ahorro considerable
en la factura, pero también implica que las
eléctricas deberán devolver cerca de 300
millones de euros a sus clientes. Sumado
esto a la reforma de las renovables, ¿cómo
cree que todas estas medidas afectan y
afectarán al sector energético español y
por ende a los ciudadanos? 

–Con la reforma buscamos que
resulte sostenible también desde el
punto de vista financiero, por lo que
hemos tenido que adoptar medidas
que evitarán la quiebra del mismo y
que a medio plazo harán que ten-
gamos un precio de la energía más
competitivo. 

–Otra de las reformas que están en mar-
cha es la nueva Ley de Hidrocarburos, que
cuenta con el visto bueno de la Comisión
Nacional del Mercado de la Competencia,
que prevé mejorar la competitividad del
sector. ¿Cuáles son esas mejoras que in-
troduce la ley y por qué espera que tengan

un efecto positivo en los precios actuales
de los carburantes? 

–El Gobierno ha acordado adop-
tar medidas tanto en el mercado
mayorista como en el minorista que
permitirán incrementar la competen-
cia efectiva en el sector y repercutir
en bajadas de precios. Los precios
de los carburantes en España son
superiores a la UE porque el margen
en la venta también es superior a la
media europea. 

El cuanto al mercado minorista,
se ha limitado la duración de los
contratos en exclusiva y se ha
prohibido la recomendación de pre-
cio de venta al público. Además, se
simplificaron los trámites para la
instalación de nuevas estaciones
de servicio limitando situaciones de
política dominante.

En el mercado mayorista, se
mejora la eficiencia de la logística
de hidrocarburos, reduciendo los
costes.

–Siguiendo con los cambios, reciente-
mente se ha aprobado el anteproyecto de
Ley de Patentes. ¿De qué forma esta nue-
va normativa va a impulsar la innovación
y beneficiar a los emprendedores? 

–Con esta nueva Ley, el Gobier-
no busca simplificar los trámites y
fortalecer la concesión de patentes
para fomentar y proteger la innova-

«La recuperación 
se empieza a sentir
en producción
industrial, balanza
comercial,
matriculaciones 
de vehículos 
o los recientes datos
turísticos 
de la pasada Semana
Santa»

«El Notariado ha de jugar un papel
fundamental en los nuevos retos que
nos plantea la Ley de emprendedores»
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ción en España. En concreto, se
establece un único procedimiento
de concesión de patentes que dará
lugar a patentes más sólidas y
comparables a las de los países de
nuestro entorno. Además, se redu-
ce en un 50 por ciento la tasa de
solicitud de patentes para los em-
prendedores.

–¿Qué podría hacer la industria española
para ganar en competitividad y eficiencia? 

–El Gobierno está tomando una
serie de medidas transversales que
ayudan a ganar competitividad a la
industria española. Véanse los efec-
tos positivos que sobre este sector
ha tenido la reforma laboral, o el apo-
yo gubernamental para que empre-
sas de nuestra industria ganen pro-
yectos en el exterior. No todo se tiene
que hacer con medidas que impli-
quen el desembolso de dinero públi-
co, lo importante es usarlo de una
manera eficiente y disminuir barreras.
La Ley de Unidad de Mercado es un
paso en la correcta dirección. 

–¿De qué forma tiene reflejo esa mejora
de la competitividad en el Plan Nacional e
Integral de Turismo?

–España es líder en turismo. Así
lo demuestran las cifras de turistas
internacionales. En el primer tri-
mestre de 2014 hemos superado
los 10 millones de turistas extranje-
ros. También somos líderes en in-
gresos turísticos y en la aportación
de la actividad turística a la econo-
mía española. Sin embargo, nada

está garantizado por si solo en el
futuro. Por eso el Gobierno puso en
marcha el Plan Nacional e Integral

de Turismo 2012-2015. El objetivo
es impulsar la competitividad de las
empresas y nuestros destinos, re-

«Estamos realizando
un gran esfuerzo
para incorporar 
las declaraciones
responsables 
en nuestros
procedimientos 
y el notario nos
puede ayudar mucho
en esa
transformación»

Economista y político 

José Manuel Soria López nació en Las Palmas de Gran Canaria en 1958. Li-
cenciado en Ciencias Económicas y Empresariales, es Técnico Comercial y

Economista del Estado desde 1984 y ejerció como profesor de Macroeconomía y
Economía Internacional en el Centro de Estudios Comerciales de Madrid desde
esa fecha y hasta 1989.

Su carrera política se inició en 1995 tras llegar a la Alcaldía de Las Palmas
de Gran Canaria, cargo que mantuvo hasta 2003, año en el que fue elegido pre-
sidente del Cabildo de Gran Canaria. José Manuel Soria es presidente del Parti-
do Popular de Canarias desde octubre de 1999 y del grupo parlamentario del PP
en el parlamento de esa Comunidad Autónoma desde 2003. Fue nombrado mi-
nistro de Industria, Energía y Turismo el 21 de diciembre de 2011.



novar el liderazgo mundial de Espa-
ña para las próximas décadas y
contribuir a la generación de rique-
za, empleo y bienestar. 

–¿Qué pasos se están dando desde su Mi-
nisterio para hacer real y palpable a toda
la sociedad española la recuperación eco-
nómica, creación de empleo y, en definiti-
va, la salida de la crisis?

–Hacemos reformas estructura-
les que nos hagan crecer de forma
sostenible y con unas buenas ba-
ses. Solo así será posible crear em-
pleo. La recuperación se empieza a
sentir en datos de producción in-
dustrial, balanza comercial, matri-

culaciones vehículos o los recientes
datos turísticos de la pasada Se-
mana Santa.

–El Notariado ha hecho un gran esfuerzo
en los últimos años para estar a la van-
guardia tecnológica y ofrecer sus servi-
cios con la máxima seguridad y agilidad.
¿Qué más podrían hacer los notarios para
agilizar la puesta en funcionamiento de
las empresas y ayudar a que España gane
puestos en el ránking que elabora el Ban-
co Mundial denominado Doing Business? 

–Efectivamente, el Notariado ha
hecho un gran esfuerzo de moder-
nización y mejora tecnológica. La
contribución del Notariado para

mejorar el entorno económico y
empresarial debe ir siempre en el
sentido de reforzar la colaboración
con las distintas administraciones
públicas, así como de reforzar la in-
corporación de todo el colectivo de
notarios a las tecnologías de la in-
formación, con el objetivo de que
todos los trámites que realiza el no-
tario se hagan por vía electrónica.

–¿Podría ser un camino centralizar en la
notaría como PAE todo lo relativo a decla-
raciones responsables como sustitutivo
del régimen de licencias y autorizaciones? 

–La ley de apoyo a los empren-
dedores plantea al notario un desa-
fío ambicioso ya que le da la posi-
bilidad de ejercer como PAE, pa-
sando de su habitual trabajo a tener
que asesorar sobre todos los as-
pectos relativos a la empresa y no
solo los propios de la función nota-
rial. Creo que es una oportunidad
que no debe dejar pasar.

El Notariado ha de jugar un pa-
pel fundamental en los nuevos re-
tos que nos plantea la Ley de em-
prendedores y confío que gracias a
su colaboración con el Ministerio
de Industria, Energía y Turismo el
desarrollo de la ley será todo un
éxito. Implantación que nos exige
un esfuerzo reglamentario y técnico
importante y que contamos con el
Notariado para conseguirlo.

Las Administraciones Públicas
estamos realizando un gran esfuer-
zo para incorporar cada vez más
las declaraciones responsables en
nuestros procedimientos, y el nota-
rio nos puede ayudar mucho en esa
transformación, no tanto como sus-
tituto pero sí como un profesional
de máxima confianza. �
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«El Gobierno está
tomando una serie
de medidas
transversales 
que ayudan a ganar
competitividad 
a la industria
española»


